- 2. Allseitige Verbesserung der Arbeitsorganisation.
- 3. Schaffung einer hohen Arbeitsmoral. Volle Ausnutzung des Arbeitstages.
- 4. Beachtung der für die Arbeit erforderlichen fachlichen Qualifikation der Arbeiter.
- 5. Auswertung der Produktionserfahrungen der Aktivisten und Neuerer.

Größte Beachtung muß weiterhin der Organisierung und Durchführung von Produktionsberatungen in allen Betriebsabteilungen und Brigaden gewidmet werden. Die Produktionsberatungen sind das Forum der kritischen Auseinandersetzung zur Überwindung der Mängel in der Betriebsarbeit. Hier entfalten sich die Talente und die schöpferischen Fähigkeiten der Produktionsarbeiter und der technischen Intelligenz. In den Produktionsberatungen beteiligen sich die Arbeiter an der Leitung der Produktion. Hier kommt die schöpferische Initiative und die Sorge der Arbeiter um die Produktion zum Ausdruck. Hier wird die kameradschaftliche Zusammenarbeit unter den Bedingungen unserer Ordnung entwickelt.

Die ständige Verbesserung der Lage der Arbeiterklasse muß von den Partei- und Gewerkschaftsorganisationen sowie von den leitenden Kadern gefördert werden. Dabei ist erhöhte Aufmerksamkeit dem Arbeitsund Gesundheitsschutz in den Betrieben zu widmen.

Es ist eine strenge Kontrolle darüber zu organisieren, daß die in den Betriebskollektivverträgen verankerten Verpflichtungen und Rechte gewissenhaft eingehalten werden.

Unter den Bedingungen der Arbeiter- und Bauernmacht arbeitet die Intelligenz nicht mehr im Interesse der Großaktionäre, sondern im Interesse des Volkes und des Aufbaus des Sozialismus. Die Intelligenz hat jetzt ein schönes Ziel vor Augen, mitzuarbeiten am Aufbau einer Gesellschaftsordnung, in der die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen beseitigt ist, Wissenschaft und Technik im Interesse des Volkes eine hohe Entwicklung erfahren und die hohen Ideale des sozialistischen Humanismus verwirklicht werden. Die alte Intelligenz erhielt gute Lebensbedingungen und größere Möglichkeiten für ihre wertvolle Arbeit. Wenn auch die bürgerliche Ideologie sie oft daran hindert, manche Probleme des sozialistischen Aufbaus rechtzeitig in ihrer ganzen Konsequenz zu erkennen, so vollbringt sie doch große Leistungen im Interesse des Friedens, der Demokratie und des Fortschritts.

Den Angehörigen der alten Intelligenz — von denen viele zwei Welt-